

ザンビア経済月報（2025年11月）

在ザンビア大使館

【マクロ経済】

・IMF、ザンビアの強力な改革の勢いを称賛

IMFは、拡大信用ファシリティの下でのザンビアの着実な進展を歓迎。ザンビア政府がマクロ経済の安定へのコミットメントを保証する中、IMFは世界的及び国内の課題に対する同国の強い継続的な回復力を称賛。また、インフレーション、投資家の信頼及び民間部門の信用拡大における測定可能な改善も指摘した。（Daily Mail 11月6日）

・ザンビア中央銀行、健全な銀行セクターを報告

ザンビア中央銀行の2025年10月の金融安定報告書は、ザンビアの銀行セクターは資本が規制要件を上回っており、引き続き強い回復力を示しているとした。（Daily Mail 11月6日）

・外貨準備金、52億米ドルに増加

ザンビアの総外貨準備は、2025年9月末時点で47億米ドルから約52億米ドルに増加。ザンビア中央銀行総裁は、外貨準備は以前の4.7か月分の輸入カバーから約5.2か月分に相当すると述べた。（Times of Zambia 11月13日）

・FDI流入額、10億米ドル超と予測—ザンビア中央銀行

ザンビアへの外国直接投資（FDI）は、2021年の3億9,420万米ドルから2023

年には6億4,110万米ドルに増加した。ザンビア中央銀行によると、2024年には11億7,810万米ドルに達すると予測。（Daily Mail 11月14日）

・ザンビアはアフリカの未来の成長を牽引—世界銀行

世界銀行の業務担当マネージング・ディレクターであるビエルデ氏は、ザンビアとケニアを、農業ビジネス、エネルギー、インフラ及び地域の接続性への投資で牽引されるアフリカの次の成長機会の中心地だと述べた。（Daily Mail 11月18日）

・EIBの投資、10億ユーロに到達

ヨーロッパ投資銀行（EIB）は、1978年にザンビアでの業務を開始して以来、その支援額と投資が10億ユーロに到達したとした。（Times of Zambia 11月21日）

・ザンビア、債務脱却

S&Pグローバル・レーティングが同国の長期及び短期外貨信用格付けを「SD/SD」から「CCC+/C」に引き上げ、ザンビアが公式に債務不履行から脱却し、同国の経済回復と債務再編の取組を示している（Daily Mail 及び Daily Nation 11月24日）

・ザンビア、投資のための扉を更に開放

ムレンガ商業・貿易・産業大臣は、民間部門が経済成長の要であり続けることを再確認し、予測可能で透明

性及び競争力のある投資環境を整備する政策にコミットすると述べた。
(Daily Nation 11月25日)

【インフラ】

・ロビト回廊プロジェクトの実現を要請

ムソコトワネ財務・国家計画大臣は、ロビト回廊プロジェクトが富、雇用創出及び地域の貿易と連結を促進するとして、その実現を呼びかけた。
(Times of Zambia 11月4日)

・「インフラ開発は地域貿易強化の鍵」

タヤリ運輸・ロジスティクス大臣の代理は、ビクトリアの滝の橋梁建設120周年の行事で政府が強力なインフラ開発を通じて地域の貿易と接続性の強化に尽力していると述べた。
(Times of Zambia 11月5日)

・ロビト回廊開発へのコミットメントを再確認

政府は、包括的かつ環境に配慮した取組を通じて、ロビト回廊沿いの持続可能な開発へのコミットメントを再確認した。
(Times of Zambia 11月7日)

・5,000万ユーロの助成金はZRLの救済の原資

欧州連合(EU)によるザンビア鉄道公社(ZRL)への5,000万ユーロの無償資金は救済の原資であり、同社が再び地域で活気ある企業となりえるとZRL労組会長は述べた。
(Daily Mail 11月17日)

・ザンビア・タンザニア・中国がTAZARA繁栄ベルトを発表

ザンビア、タンザニア及び中国はTAZARA鉄道を現近代的な繁栄路に改修する計画を発表した。同計画は、解放時代に建設された同鉄道を産業、貿易ルート、技術セクター及びコミュニティを結ぶ地域開発の屋台骨に変えることを目指している。
(Sunday Times 11月23日)

【エネルギー】

・ガソリン及びディーゼル価格が下落

エネルギー規制委員会(ERB)は、11月のガソリンの店頭価格を30.58ケワチャから28.97ケワチャ、ディーゼルは、26.30ケワチャから25.35ケワチャへの引下げを発表した。
(Daily Mail 及び Times of Zambia 11月1日)

・ERB、電気料金の引下げに合意

エネルギー規制委員会(ERB)は、2025年11月1日から2027年10月31日までの期間を対象としたZESCOの新料金申請の審査後、家庭用消費者向けの電気料金の46%の引下げを承認した。
(Sunday Times 11月2日)

・ZESCO、発電の改善に尽力

ZESCOは、全国の電力供給を改善するためにいくつかの電力プロジェクトを実施したと、マネージングディレクターのジャスティン・ルオンゴ氏が述べた。
(Sunday Times 11月2日)

・政府、EU、ZESCOが電力不足に対処するための努力を強化

フォン・デア・ライエン欧州委員長は、アンゴラのルアンダで開催され

る EU-アフリカ連合サミットに先立ち、ザンビアのエネルギー及び水セクターへの EU のコミットメントを再確認し、EU はザンビアのグリーントランズフォーメーション支援イニシアチブにおいて重要なパートナーであると述べた。(Sunday Mail 11月23日)

・ザンビア、今年3つ目の主要な国際炭素取引に署名

ザンビアは今年3つ目となる大きな国際炭素取引に署名し、世界の気候市場における新興リーダーとしての役割を固めている。スイスとの新しい二国間協定は、クリーンエネルギーと持続可能な開発への投資を解放し、国の対気候変動の取組を加速させる。(Sunday Mail 11月23日)

【保健】

・400 以上の医療施設への再生可能エネルギー供給が確定

保健省、スマートザンビア研究所及び国連開発計画（UNDP）は、グローバルファンドによる890万米ドルの支援を受けて、国内の400以上の医療施設に再生可能エネルギーを供給するための合意書に署名した。(Daily Mail 11月1日)

・米国、ザンビアに 15 億米ドルの保健支援

米国は、ザンビアの保健分野に対し、15億米ドルの支援金を提供予定。同資金は、2026年4月から5年間にわたりて保健セクターを強化するために支給される予定。ザンビアと米国は来月、覚書に署名する予定。

(Times of Zambia 及び Daily Mail 11月18日)

【鉱業】

・銅の輸出量は最大 624,000 トン

ザンビアは1月から9月までに約624,000トンの精製銅の累積輸出量を記録し、昨年同期の約575,000トンと比較し大幅に増加した。(Times of Zambia 11月3日)

・銅の収益、輸出量が減少

ザンビア統計局が発表した最新の月次貿易報告によると、世界的な銅価格が上昇しているにもかかわらず、9月は銅の収益と輸出量が大幅に減少した。(Daily Mail 11月4日)

・ルムワナ鉱山、バリック社の銅生産量を 21% 押し上げ

バリック・マイニング社は、2025年第3四半期の財務パフォーマンスの報告で、ルムワナ鉱山での42%の生産量増加により、2024年の同時期と比較して年初来の銅生産量が21%増加したとした。(Times of Zambia 及び Daily Mail 11月12日)

・ヴェダンタ、米国企業との契約で KCM を運営

ヴェダンタ・リソーシズ社は、コンコラ銅鉱山（KCM）を所有・運営する予定の新しい米国法人であるコッパー・テック・メタルズ社を設立した。(Times of Zambia 11月12日)

・政府、鉱物規制委員会を設立

政府は鉱山・鉱物開発省を再編し、鉱物規制委員会を設立した。(Times of Zambia 11月17日)

【農業】

・FAO、アグロフォレストリーに 230 万ドル投資

食糧農業機関（FAO）は、7 年以上にわたり森林農場施設（FFF）に 230 万ドルを投資してきた。同取組は、小規模農家、農村女性グループ、地域コミュニティ及び先住民族を代表する森林農場生産者組織（FFPO）を強化するために、直接的な財政支援と技術支援を提供する。（Times of Zambia 11 月 5 日）

・ザンビア、過去最高のタバコ購入を記録

ザンビア・タバコ委員会（TBZ）は、2025 年の全国マーケティングシーズンの終了が近づく中、約 7,100 万 kg の過去最高のタバコ購入を記録したと述べた。（Times of Zambia 11 月 11 日）

・ヒチレマ大統領、カブウェの 3,000 万米ドルのタバコ加工工場の開所式に出席

ヒチレマ大統領は、カブウェで年間 40,000 トンの能力を持つ 3,000 万米ドルのタバコ加工工場の開所式に出席した。（Daily Mail 11 月 20 日）

・世界銀行、ZATP II に 1 億 7 千万米ドルを投入

世界銀行は、全国 10 州でのザンビア農業ビジネス及び貿易プロジェクト（ZATP II）に 1 億 7 千万米ドルの助成金を約束した。ZATP II は、商業・貿易・産業省と世界銀行の共同イニシアチブ。市場及び金融へのアクセ

スの増加、また国内のアグリビジネス企業の成長を促進することを目的としている。（Times of Zambia 11 月 25 日）

【対外関係】

・ザンビアとガーナ、AfCFTA 実施における貿易協力の強化に合意

ザンビアとガーナは、アフリカ大陸自由貿易圏（AfCFTA）の実施において、貿易協力と技術能力の構築及び専門知識の共有を強化することに合意した。（Times of Zambia 11 月 1 日）

・AfDB、太陽光発電所に 1,450 万米ドルを投入

アフリカ開発銀行は 20 MW を発電するコッパーベルト州のガーネトンノースの太陽光プロジェクトに対して 1,454 万米ドルの資金を承認した。（Daily Mail 11 月 3 日）

・ザンビアとカタール、主要分野での協力の機会を模索

ザンビアとカタールは、貿易、投資及び観光を含む主要分野での協力を強化する機会を模索している。（Times of Zambia 11 月 6 日）

・英国、ザンビアの貧困対策に 11 億 クワチャを拠出

英国は、新たなザンビア貧困削減プログラム（ZPRP）に 11 億 クワチャの拠出を決定した。（Times of Zambia 11 月 7 日）

・EU、ザンビアの貿易競争力を高めるためのインフラを支援

欧州連合（EU）は、ロビト回廊は EU の Global Gateway 戦略の旗艦イニシ

アチブであり、ザンビアの鉄道及び道路網の改善の支援は、同国の輸出競争力を強化し、経済成長を制限している輸送課題を緩和することを目的としていると述べた。(Daily Nation 及び Daily Mail 11月7日)

・EU、ザンビア鉄道に5,000万ユーロを供与

EUは、ザンビア鉄道公社（ZRL）にンドラトリビングストン間の鉄道線路の修理を目的とする5,000万ユーロの無償資金を供与する。(Times of Zambia 及び Daily Mail 11月11日)

・スウェーデン、政府と提携して鉱業及びエネルギーのソリューションを提供

スウェーデンは、鉱業及びエネルギー部門で持続可能なソリューションを提供するためにザンビアと緊密に協力することを約束した。(Daily Mail 11月11日)

・英国、社会保護に3,850万ポンドを拠出

英国は、今後6年間でザンビアの社会保護及びシステム強化の取組を支援するために、3,850万ポンド（11億クワチャ）の新たなコミットメントを示した。(Daily Mail 11月12日)

・ザンビアとイスラエル、農業・水・エネルギー・鉱業・観光で関係強化

ヒチレマ大統領とイスラエルのヘルツォグ大統領は、農業、エネルギー、水管理、教育、研究、開発、観光、鉱業等の重要な分野での緊密な協力に合意した。(Daily Nation 11月12

日)

・EU、ロビト回廊開発に2億ユーロ

2億ユーロ相当の10の新たな資金協定がザンビアと欧州連合（EU）との間で署名された。包括的なロビト回廊開発戦略の一環として主要な経済分野をカバー。(Times of Zambia 及び Daily Mail 11月13日)

・ザンビアとUAE、観光パートナーシップを締結

ザンビアは、協力と投資を促進するためにアラブ首長国連邦（UAE）と画期的な覚書に署名。観光セクターを変革する大きな一歩を踏み出した。(Times of Zambia 11月13日)

・EU、ザンビアでアフリカ初のコバルト工場を支援

EUの駐ザンビア大使は、ザンビアにアフリカ初のコバルト加工工場を設立するための支援計画を発表した。(Daily Mail 11月20日)

【対日関係】

・JICA、メヘバキャンプでHOPE 2プロジェクトに着手

日本国際協力機構（JICA）は、HOPE2プロジェクトを通じてメヘバ難民地区での持続可能性の促進に対するコミットメントを再確認した。(Daily Mail 11月7日)

・JICA、灌漑イニシアチブを開始

JICAは、政府と協力して、6州にて農民を支援するためのコミュニティベースの小規模灌漑（M-COBSI）プログラムを開始した。(Times of Zambia 11月8日)

・ヒチレマ大統領、ザンビアと日本の関係を称賛

ヒチレマ大統領は、特に貿易、技術、文化及び再生可能エネルギー分野におけるザンビアと日本の長年にわたる建設的な関係を称賛した。(Daily Mail 11月25日)

【中国】

・「中国とザンビアのパートナーシップは人材育成を通じて強化される」

ハン・ジン駐ザンビア中国大使は、人材育成と能力開発を通じてザンビアの国家開発を支援するという中国のコミットメントを示した。(Daily Nation 11月10日)

・14億ドルの TAZARA コンセッション契約が署名

ザンビアの輸送及び物流セクターを変える画期的な動きとして、政府はタンザニア・ザンビア鉄道公社(TAZARA)を活性化するために中国土木工程集団有限公司(CCECC)との14億米ドルのコンセッション契約の正式な署名を発表した。(Times of Zambia 11月15日)

・ザンビア、11億米ドル規模の製油所大規模プロジェクトを承認

特別目的事業体(SPV)の中国ザンビア石油化学(CZPC)を通じて、産業開発公社(IDC)とFujian Xiang Xin社は、ンドラに建設される最先端の原油精製所と統合エネルギー複合施設に11億米ドルを投資予定。(Daily Mail 11月20日)

・ザンビア与中国、9つの契約に署名

ザンビアと中国は、健康、貿易、防衛、メディア、インフラ開発を含む経済の主要セクターを対象とした9つの覚書と協定に署名した。(Times of Zambia 11月21日)

・中国の李強首相、共通の未来を持つ緊密な中国・ザンビア共同体の構築を呼びかけ

中国の李強首相は、中国はザンビアと協力して近代化を進め、共通の未来を持つ、より緊密な中国-ザンビア共同体を構築し、両国の人々により良い利益をもたらす準備ができると述べた。(Daily Nation 11月23日)

(了)